

- "Nur was ich schätze, kann ich schützen" -

Planung und Terminierung des MFM-Projektes für dieses Schuljahr steht!

Am Freitag vergangener Woche nahmen vom Elternteam Frau Christa Stütze und Herr Clemens Hering an einem Vortrag über das geplante MFM-Projekt für Jungen teil. Das Projekt, das schon seit mehreren Jahren am Salvatorkolleg in den 5. Klassen angeboten wird, begleitet Jungen und Mädchen und deren Eltern in die Zeit der Pubertät. Es ist ein wertorientiertes sexualpädagogisches Präventionsprojekt, das inzwischen in der gesamten Bundesrepublik im schulischen Bereich angeboten wird.

Der Referent dieses Abends, Herr Christoph Burandt aus Burgrieden bei Laupheim, stellte in einem "Kurzabriss" (nach eigener Aussage) den organisatorischen Ablauf und die inhaltliche Gestaltung eines Workshops für die Jungen vor. Er betonte, dass es ihm ein Anliegen sei, dass die Eltern die ersten Ansprechpartner seien, wenn es um das Thema der Aufklärung geht. In seiner Zielvorgabe des Abends setzte er drei Schwerpunkte: die Klärung von Begrifflichkeiten, die Erläuterung der verwendeten großformatigen Bilder nach den Fotos von Lenart Nilsson aus dem Buch "Ein Kind entsteht" und die pädagogische Leitlinie der Arbeit dieses Projektes.

Herr Burandt stieg mit den anwesenden Eltern detailliert in den Ablauf des Workshops ein, so als wenn die Mütter und Väter selbst Teilnehmer eines Workshops seien. Im Nu war "die Gleichung des Lebens" und eine sich anschließende Fragerunde erarbeitet. Unter Verwendung von anschaulichem Material wurden selbst Fakten, die nur mit sehr komplizierten Mikroskopen erfahrbar gemacht werden können, sinnhaft dargestellt. Diese Art der Vermittlung unter Einbeziehung aller Sinne ist auch für die Erwachsenen eine große Hilfe, wenn sie auf diesem Weg einen neuartigen, positiven Zugang über die Vorgänge und Veränderungen im Körper in der Zeit der Pubertät gewinnen können.

Aus dem Grunde ist es ein großer Vorteil, wenn Eltern dieser Vortrag angeboten werden kann, damit sie leichter und natürlicher mit den Kindern über einen verantwortungsvollen Umgang mit Gesundheit, Sexualität, Fruchtbarkeit und Liebe miteinander ins Gespräch finden können.

Im Anschluss konnte Herr Burandt, der vor zwei Jahren bei dem bisherigen Referenten Herrn Weber in einem Workshop hospitiert hat, für einen Elternabend und zwei Workshops für die Jungen gewonnen werden. Zwischenzeitlich hat Herr Burandt seine Ausbildung als Projektleiter im Bistum Rottenburg-Stuttgart abgeschlossen und schon zahlreiche Workshops an Schulen und Bildungsstätten abgehalten. Herr Weber wird in diesem Schuljahr aus persönlichen Gründen nur noch mit einer Gruppe den Workshop durchführen.

Der Vortragsabend für die Eltern der Schüler der Klassenstufe 5 ist für Dienstag, den 24. Mai 2011, 20 Uhr, im Salvatorkolleg eingeplant. An diesem Termin wird Frau Christine Leierseder und Herr Christoph Burandt, nach Mädchen und Jungen getrennt, den Elternabend durchführen. Die Workshops finden dann am Ende des Schuljahres in der vorletzten Schulwoche statt. Es wird dazu noch gesondert eine Mitteilung an Eltern und Schüler herausgegeben.

Clemens Hering